
刷卡费下调商户受益
商务部部长陈德铭上午答记者问

一年最少可减支出75亿元
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雾蒙蒙的天，时不时蹿到 !""以
上的 #$%&'数值，不仅让市民揪心，
更是两会热门话题，绿化能吸附细微
颗粒物，能净化环境，早已得到证实，
今年 (·!%义务植树日，市民更多了一

份对环境改善的期许。“与其把阳台封
起来，在露台上搭阳光房，不如自己动
手，绿化阳光、露台”，今年植树节，静
安区绿化部门率先倡导绿化家庭理
念，宣传家庭园艺，将于 (月 )日在静
安公园举行的义务植树宣传活动中，
辟出专区，进行阳台、露台、屋顶空间
绿化的展示和咨询服务，“如果万户家
庭先动起来，即使户均只绿化 '平方
米阳台，也为申城添绿 '万平方米，相

当于新增一座静安公园”。

点滴增绿 潜力巨大
寸土寸金的上海，人均绿化面积

超过 !(平方米，已是挖潜再挖潜、努
力再努力的结果，中心城区大面积添
绿已相当困难。“能否让家家绿起来，
点滴绿汇成大片绿？”静安区绿化部
门负责人黄彩娣表示，“让阳台、露
台、屋顶空间绿起来，实现‘藏绿于

民’，绿色潜力相当大”。即使按每年有
万户家庭做 '平方米的阳台绿化，每
年就能新增 '万平方米绿化，不懈努
力数十年，将是非常可观的“绿色空
间”。其实，在欧美发达国家，早就鼓
励居民绿化家园，有的城市以奖励的
方式鼓励家家户户添绿，有的城市法
律规定“阳台必须有绿”，阳台美景成
为了城市的风景线。
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的 !""#全民义务植树日即将到来#

目前!全市各区 $%多个义务植树活

动点安排基本就绪!面积 !"&"万平

方米! 另外还有 "'!&(万平方米公

园绿地和 '&))万株树木可供单位$

市民认建认养#

那么!如何把%!"*$植树一日&

的热情变成%!+,天天添绿&的市情

民情' 我们不妨从%关注身边绿&开

始# 比如!自己动手!让自家阳台绿

起来(比如!整治绿化!让居住小区

美起来(比如!栽花种草!让门前荒

地活起来))点滴增%绿&!都能小

小改善城市环境降低 -.#&,#为此!

本报今起推出全民义务植树系列报

道%关注身边绿&***

除了全民植树，还有啥办法改善居住环境？不妨试试门前屋后
绿化。#万户家庭户均绿化$%

&阳台等于新增一座静安公园———

藏绿于民 从自家阳台开始
本报记者 沈敏岚

本报讯 综合新华社、外交部网站消息：北京时间 (月 *

日晚，联合国安理会一致通过关于朝鲜第三次核试验问题的
第 %")+号决议，要求朝不再进行核试验，放弃核武器计划，并
重返《不扩散核武器条约》。决议同时承诺采取和平、外交和政
治方式解决当前局势，重申支持并呼吁重启六方会谈。
外交部发言人秦刚答记者问时表示，中方支持安理会对

朝鲜核试验作出必要、适度反应。决议表明了国际社会反对朝
鲜核试验的立场，同时承诺通过对话与谈判的和平方式解决
朝鲜半岛核问题，重申支持并呼吁重启六方会谈，总体上是平
衡的。中方秉持客观公正立场，在决议磋商过程中发挥了重要的
作用。同时，中方敦促有关各方保持冷静克制，避免进一步采取
可能导致局势升级的举动。 !相关报道见 !'(版#国际新闻"

提案要!量"更要!质"

于明山

两会期间!委员们被问得最多的!

就是%准备了什么样的提案&#

莫言说! 这是一件严肃的事!必

须调查研究! 不是上网随便看点东

西就能写出来的!更不能随便回答#

白岩松说! 提案在一年中的任何时

候都可以提!不只是两会期间# 姚明

则直言+ 被逼出来的提案不是好提

案!作为新委员!资历尚浅!还需要

多学习#

提案不分先后$不论多少!关键看

提案的质量与内容是否抓住了老百姓

最关心最直接最现实的问题! 是否对

症下药提出了可操作的建议#

到 !月 /日 *(时提案截止!全国

政协十二届一次会议已收到委员提案

,+(*件# 翻翻那些提案!不少对环境

保护$城镇化$医药卫生$教育等热点

问题提出了中肯的意见建议! 但也不

乏泛泛而谈之作#

全国政协委员邓楠就提案太多且

同质化严重发表了意见#她说!提案太

多!办不了!委员有意见(但每一件都

答复!数量又太大了#建议委员们拿出

时间集中讨论相对同质化的议题!形

成一个提案# 邓楠说得挺在理#

（作者为本报特派记者）
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向全市妇女致节日问候和诚挚祝福
韩正等市领导会见市三八红旗手标兵

本报讯 今年三八国际劳动妇女
节到来之前，市委书记韩正会见了
%"!!,%"!% 年度上海三八红旗手标
兵，代表市委、市人大、市政府、市政
协向同志们表示热烈祝贺，并向全市
妇女致以节日问候和诚挚祝福。

韩正说，上海市三八红旗手标兵

是全市 !!!-万女性的杰出代表，大
家以自己的实际行动展示了“聪慧时
尚、自信坚韧、创新进取”的上海女性
新形象，上海改革发展的每一项成就
都凝聚着上海女性的贡献。当前，上
海要按照中央要求当好全国改革开
放的排头兵和科学发展的先行者，实

现创新驱动、转型发展，希望大家积
极投身上海改革开放和现代化建设，
在各自岗位上发挥示范引领作用，为
上海加快推进“四个率先”、建设“四
个中心”贡献更多的智慧和力量。

市领导殷一璀、尹弘、沈晓明、高
小玫参加会见。

联合国安
理会通过朝鲜
核试验问题决
议，中方认为：
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!

今天，众多女游客成群结队前往世纪公园，闻香赏梅，欢度自己的节日。 温暖的天气，使世纪公园梅花怒放，占地 '万平方米的梅
园，微风一吹，淡淡梅香沁人心脾，恍若仙境。 本报记者 刘开明 通讯员 孙嘉忆 摄影报道3456 7589

别让行政审批
成为腐败源头
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反腐败、改作
风成上午政协大
会发言关键词，委
员呼吁———


